

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 24 de mayo de 2022

JEFA DE GOBIERNO

<p>✓ *GOBIERNO FEDERAL DARÁ 5 MMDP A LA LÍNEA A DEL METRO.* La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que el Gobierno de México dará 5 mil millones de pesos para la compra de 10 trenes y mejora de las vías de la Línea A del Metro. (El Universal, La Jornada, Heraldo, La Prensa)</p>
<p>✓ *PIDE AVALAR LEY DE PUBLICIDAD EXTERIOR.* A una semana que concluya el periodo ordinario de sesiones en el Congreso local, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, hizo un llamado a los diputados a que se apruebe la Ley de Publicidad Exterior lo más pronto posible, ya que es un asunto de protección civil. (El Universal)</p>
<p>✓ *LE ARMAN A CLAUDIA HASTA SU 'COMITÉ DE CAMPAÑA.* La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, se adelantó a todos y contra los tiempos le armaron ya su primer comité interno de campaña en Morena para 2024, encabezado por el exdirigente nacional morenista, Alfonso Ramírez Cuéllar, y diputadas lideradas por Laura Imelda Pérez Segura, que arrancaron en Jalisco. La primera reunión fue el domingo. (El financiero)</p>
<p>✓ *BAJA A 49% LA APROBACIÓN DE SHEINBAUM.* La jefa de Gobierno empata su registro más bajo, obtenido en mayo de 2021. El nivel de aprobación ciudadana que recibe Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, bajó tres puntos, al pasar de 52 a 49 por ciento de abril a mayo, según revela la más reciente encuesta de El Financiero en la capital del país. Con ese nivel de aprobación, Sheinbaum empata su registro más bajo, observado en mayo de 2021, cuando también obtuvo después del colapso de la Línea 12 del Metro. (El Financiero)</p>
<p>✓ *CRITICA SHEINBAUM LAS SANCIONES DEL INE POR TUIITS DE APOYO A CANDIDATOS.* La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, acusó al INE de actuar de manera parcial en el cumplimiento de la ley electoral, pues mientras a ella le imponen varias sanciones, en otros casos no es así. (Milenio, La Jornada)</p>
<p>✓ *DEFIENDE GIRAS; VA POR MÁS.* La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, defendió sus viajes fuera de la Ciudad de México para hacer campaña por Morena, ironizó sobre las sanciones que ha recibido por violar la ley electoral y acusó al Instituto Nacional Electoral (INE) de parcial. Ayer adelantó que este fin de semana también dejará la Capital para eventos. (Reforma)</p>
<p>✓ *TIJERA AL IECM NO ES GOLPE A LA DEMOCRACIA, DICE GCDMX.* El recorte presupuestal por 52.4 millones de pesos al IECM no representa un golpe a la democracia, sino que busca evitar que el instituto siga siendo “un espacio de repartición de plazas y cuotas” de partidos políticos, aseveró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. (El Financiero, El Universal, La Jornada, Excélsior, Sol de México)</p>
<p>✓ *YA HAY INTERNET GRATIS EN 500 ESCUELAS.* El anuncio lo hizo ayer la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, durante un recorrido por la primaria Juan Crisóstomo Bonilla, en la alcaldía Venustiano Carranza, donde se llevó a cabo la entrega de mil sillas-pupitre que donó la Fundación Coppel para siete escuelas públicas. (Excélsior)</p>

CIUDAD DE MÉXICO

<p>✓ *TRIPLE HOMICIDIO EN DESPACHO; LA ZONA ES VIDEOVIGILADA.* En una zona vigilada por cámaras de videovigilancia privadas y públicas, un hombre asesinó a tres personas, entre ellas un</p>
--

<p>abogado y una secretaria que estaban en un despacho jurídico ubicado en la calle Durango, colonia Roma, en la alcaldía Cuauhtémoc. El triple homicidio se registró alrededor de las 14:00 horas, pero vecinos refirieron a los investigadores que no se percataron de los hechos. La fiscalía capitalina abrió una investigación por los tres asesinatos y elementos policiacos buscaron al homicida, que huyó en una motocicleta. (El Universal, El Financiero, La Jornada, milenio, La Razón, Sol de México, Reforma)</p>
<p>✓ *VIOLAN A MUJER... ¡EN FISCALÍA DE CDMX! Un hombre de 17 años fue detenido y vinculado a proceso acusado de violar a una compañera de trabajo en la sede principal de la FGJ, conocida como El Bunker. (Reforma)</p>
<p>✓ *BAJAN A 113 LAS DENUNCIAS DE EXTORSIÓN, LA MENOR CIFRA EN 8 AÑOS: GOBIERNO.* La Ciudad de México registró una disminución de 65 por ciento en denuncias de extorsión en el primer cuatrimestre del año respecto de igual periodo de 2019, la cifra más baja en los pasados ocho años, al pasar de 325 a 113, tendencia que se observa también en la Central de Abasto, según cifras del gobierno capitalino. (La Jornada)</p>
<p>✓ *POR REVISIÓN DE SUS COMPONENTES, CERRARÁN LAS LÍNEA 1 Y 2 DEL CABLEBÚS.* Las líneas 1 y 2 del Cablebús cerrarán temporalmente debido a la revisión normal que se tiene que realizar anualmente para ofrecer el servicio en óptimas condiciones, informó el secretario de Movilidad, Andrés Lajous Loaeza. Esta revisión será la primera luego de un año de operaciones del Cablebús y tiene el propósito de mantener una alta calidad del servicio. (La Jornada, Excélsior, La Razón, Sol de México)</p>
<p>✓ *SUPERA CABLEBÚS DEMANDA ESTIMADA.* Durante la segunda semana de mayo, la Línea 1 del Cablebús superó la barrera de los 50 mil usuarios transportados al día. Esto excede por más de 20 mil pasajeros la cifra diaria de captación de usuarios estimada por el Gobierno de la Ciudad de México en su licitación, que era de apenas de 28 mil diarios. (Reforma)</p>
<p>✓ *EN RIESGO, MÁS DE 100 PLAZAS POR REFORMA: IECM.* La consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, precisó que más de 100 plazas laborales estarían en riesgo si se aprueba la reforma que avanzó en comisiones, y que hoy Morena busca presentar al pleno. Sostuvo que esta reforma no generaría en automático un ahorro, pues de aprobarse requerirían de más presupuesto para poder liquidar a las personas que tengan que ser despedidas, recurso que solicitarán a la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF). (El Universal)</p>
<p>✓ *DISPARA URBANIZACIÓN TEMPERATURA EN ZMVM.* La isla de calor urbana es un fenómeno creciente en el Valle de México. Esto en la medida que prosigue la urbanización de la metrópoli, plantea un estudio de una especialista de la Universidad Politécnica de Madrid. (Reforma)</p>
<p>✓ *PIDEN MEJORAR LA PREVENCIÓN DE CONTINGENCIAS AMBIENTALES.* EL DIPUTADO local del PAN, Aníbal Cañez Morales, pidió al Gobierno capitalino actualizar el programa para prevenir y responder a contingencias ambientales y atmosféricas con base en las normas oficiales mexicanas y en los criterios internacionales, con el fin de mejorar la calidad del aire en la Ciudad de México. (La Razón)</p>
<p>✓ *ALCALDES MORENISTAS PRESUMEN “LOGROS” ANTE CONGRESO LOCAL.* Los alcaldes morenistas de Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil; Iztacalco, Armando Quintero; e Iztapalapa, Clara Brugada, tres de las alcaldías con mayores índices de violencia de la capital, destacaron ayer avances en materia de seguridad, apoyo a las mujeres y reactivación económica. (La razón, El Universal)</p>
<p>✓ *DIPUTADOS DE OPOSICIÓN DICEN TENER OTROS DATOS.* LEGISLADORES de oposición resaltaron las fallas de las tres alcaldías cuyos titulares comparecieron ayer, principalmente en materia de seguridad y violencia de género. En el caso de Gustavo A. Madero, la oposición señaló que en esta alcaldía se comete el 25 por ciento de todos los delitos de la Ciudad de México. El</p>

diputado del PRD Víctor Hugo Romo señaló que esta demarcación es la que ocupa el quinto lugar en feminicidios de toda la capital, además de que hace falta “inversión” en materia de centros educativos y de salud. (La Razón)

- ✓ ***DESMONTAN LA CAPILLA SIXTINA POR VENTARRÓN.*** LA OBRA DE ARTE empezó a ser retirada ayer de la plancha del Zócalo, debido a que sufrió afectaciones por los fuertes vientos que se registraron el pasado domingo. Para evitar riesgos, las autoridades decidieron suspender las dos visitas que aún estaban pendientes. (La Razón, La Crónica)

TRASCENDIDOS

- ✓ ***CIRCUITO INTERIOR*** LA JEFA de Gobierno, Claudia Sheinbaum, estará hoy en el Tianguis Turístico de Acapulco y ya adelantó que también saldrá de la CDMX el sábado y el domingo para seguirle a sus giras de campaña. OJALÁ que no llueva, truene o relampaguee en estas fechas, porque otra vez se le va a juntar la chamba al Secretario de Gobierno, Martí Batres. LOS VIAJES ilustran al que se va... y lastran al que se queda. (Reforma)
- ✓ ***TEMPLO MAYOR.*** QUIENES saben cómo se arman las agendas de fin de semana en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento cuentan que Claudia Sheinbaum está deshojando la margarita para decidir a dónde viajará este fin de semana. TIENE varias invitaciones para acudir a los cierres de campaña de candidatas y candidatos morenistas a las seis gubernaturas que estarán en juego el 5 de junio. La duda es si decidirá apoyar a quienes más lo necesitan... o a quienes tienen asegurado el triunfo, para poder decir que su apoyo fue vital para asegurar la victoria. (Reforma)
- ✓ ***EL CABALLITO. SHEINBAUM Y EL INE, ROUND DOS.*** En el proceso de la consulta de revocación de mandato, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, tuvo roces y enfrentamientos directos con los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) porque no le permitían difundir el ejercicio. Ahora, con la participación de la mandataria capitalina en actos de campaña de los candidatos de Morena a seis gubernaturas parece que se reedita la confrontación. De entrada, ayer doña Claudia llamó al INE a actuar de forma imparcial, pues a ella le pide bajar tuits a favor de los abanderados de Morena cuando hay casos donde están interviniendo los gobernadores. Así que la Jefa de Gobierno advirtió que seguirá haciendo giras hasta que se realice la elección. ¿Habrà respuesta del INE? (El Universal)

NACIONAL

- ✓ ***DESCARTAN COMICIOS PRIMARIOS EN MORENA PARA ELEGIR ASPIRANTES.*** Mario Delgado señala que proceso no está en los estatutos y que encuesta es confiable. La Jefa de Gobierno también estuvo en desacuerdo con la propuesta de Ricardo Monreal, pues los estatutos no contemplan esa posibilidad. (El Universal)
- ✓ ***SI HAY CONSULTA PARA EL AEROPUERTO, POR QUÉ NO UNA PARA CANDIDATO DE MORENA: MONREAL.*** El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, insistió en que Morena debe hacer una consulta para elegir a su candidato a la Presidencia, pues dijo que si se hacen estos ejercicios “de un día para otro” para seleccionar qué aeropuerto se construirá —en referencia a la fallida terminal que era construida en Texcoco—, se puede hacer una para escoger al contendiente para 2024. (Forbes)
- ✓ ***CRITICA PAN ACTIVISMO DE SERVIDORES PREVIAMENTE A ELECCIONES.*** Kenia López, vicecoordinadora de la bancada del PAN en el Senado, criticó el activismo electoral de los secretarios de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, así como el de la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, que, denunció, violentan la ley y usan recursos públicos para presentarse en los mítines de candidatos de Morena a gubernaturas cada fin de semana. (El Universal)
- ✓ ***“CONSERVADORES ACTÚAN CON DOGMATISMO ENFERMIZO”***. El presidente Andrés Manuel López aseguró que por el “dogmatismo enfermizo” de los conservadores se hizo un

escándalo con su propuesta de contratar a 500 médicos cubanos para fortalecer el sistema de salud. (El Universal)
✓ **REFORMA ELECTORAL, REGRESIVA Y AUTORITARIA: EXCONSEJEROS.* Los exconsejeros del INE rechazaron de forma unánime la reforma electoral presentada por AMLO tras calificarla de autoritaria, regresiva y que busca debilitar la autonomía. (El Universal)
✓ *MÉXICO AUMENTA LA CIFRA DE MILITARES EN LAS CALLES, PERO LA VIOLENCIA NO CESA.* Estadísticas oficiales señalan que la violencia homicida se mantiene en niveles altos, sin una clara tendencia a la baja. En el último mes, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador alcanzó la cifra histórica de casi 124 mil militares desplegados en el país en tareas de seguridad pública, pero la violencia homicida se mantiene en niveles altos sin clara tendencia a la baja. (El Universal)
✓ *FEMINICIDIO SUBE DE 75 A 82 CASOS EN UN MES.* El delito de feminicidio aumentó de 75 a 82 casos de marzo a abril del presente año, de acuerdo con un reporte de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). Este delito registró una baja de 26.8% con relación con el máximo histórico de agosto de 2021, afirmó Rosa Icela Rodríguez. (El Universal)
✓ *AMLO: SICARIOS, LOS QUE ASESINARON A LA ABOGADA CECILIA MONZÓN.* El asesinato de la activista Cecilia Monzón Pérez, el sábado en San Pedro Cholula, Puebla, fue un ajusticiamiento. Fueron sicarios los que la asesinaron, sin ninguna duda fueron sobre ella, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. Será investigado como feminicidio, informó Barbosa; Espeña lamenta el caso, la víctima tenía doble nacionalidad. (La Jornada)
✓ ***“ASESINATO DE ABOGADA, OBRA DE PROFESIONALES”.* El asesinato de la abogada y activista Cecilia Monzón fue un crimen artero realizado por “delincuentes profesionales”, expuso ayer el gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta. (El Universal)
✓ *COMANDO MATA A 10 PERSONAS EN DOS BARES Y UN HOTEL DE CELAYA.* Un comando irrumpió la noche de este lunes en dos bares y un hotel ubicados en la calle Azalea de la colonia Valle Hermoso, municipio de Celaya, Guanajuato, y mató a por lo menos 10 personas y dejó heridas a cinco más, quienes fueron trasladadas a hospitales de la región. Los ataques ocurrieron pasadas las 22 horas y, según fuentes policiacas, siete de los fallecidos son mujeres y tres hombres (La Jornada)
✓ *VOTO DE LORETTA DE AVAL A SÚPERDELEGADOS.* La SCJN avaló la constitucionalidad de la figura de súperdelegados, creada por el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. (Milenio)
✓ *ACUDE A PALACIO CEO DE VULCAN.* El Presidente Andrés Manuel López Obrador recibió ayer a J. Thomas Hill, director ejecutivo de Vulcan Materials Company, empresa acusada por el Gobierno mexicano de provocar graves daños ambientales y pérdida irrecuperable del subsuelo por la explotación de material pétreo en el estado de Quintana Roo. (Reforma)
✓ *ANTICIPAN APAGONES; YA CULPAN A PRIVADOS.* A unas semanas de que comience el verano, el País está en riesgo de presentar apagones generalizados y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), encargado de controlar el sistema eléctrico, ya tiene a quienes responsabilizar: las centrales renovables. (Reforma)
✓ *GOBIERNO DE EU POSPONE EVALUACIÓN A MÉXICO CON LA QUE PODRÍA RECUPERAR LA CATEGORÍA 1 DE SEGURIDAD AÉREA.* La visita a México de la Administración Federal de Aviación (FAA) de Estados Unidos, programada del 23 al 27 de mayo, se pospondrá unas semanas, anunció la SICT. (Latinus https://bit.ly/3sThYIO)

ECONOMÍA

✓ *HAY CASI 18 MILLONES DE EMPLEOS PRECARIOS: INEGI.* La precarización del mercado laboral en México repuntó en los primeros tres meses del año. El número de trabajadores en condiciones críticas de ocupación ascendió a 17.8 millones, la cifra más alta desde que inició su
--

registro en 2005, revelan los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). (El Universal)

INTERNACIONAL

- ✓ ***EU BUSCA LA MANERA DE QUE ASISTAN NACIONES CON DIFERENDOS.*** Estados Unidos señaló ayer que se buscan formas para que Cuba, Venezuela y Nicaragua estén representados en la Cumbre de las Américas, después de que los planes de excluir a gobiernos de esos países provocaran amenazas de boicot. (La Jornada)
- ✓ ***EU INVITA A ESPAÑA Y AMENAZA A CHINA.*** Tras darse a conocer los planes de EU de invitar a España como país observador a la IX Cumbre de las Américas, desde Japón Joe Biden lanzaba a Pekín una advertencia al afirmar que defendería militarmente a Taiwán. (Excélsior)
- ✓ ***ACECHA LA RECESIÓN MUNDIAL.*** Las amenazas a la economía global encabezaron el lunes las preocupaciones de los más acaudalados en la cumbre anual de Davos, mientras que algunos se refirieron incluso al riesgo de una recesión mundial. (La Jornada)
- ✓ ***ZELENSKI DICE QUE SE REUNIRÍA CON PUTIN PARA PONER FIN A LA GUERRA.*** Durante su alocución vía Zoom en Davos, Zelenski dijo también que cada vez es más difícil organizar cualquier tipo de conversación con Rusia. (Forbes <https://bit.ly/3lz1Yrs>)

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Martes 24 de mayo de 2022

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

RUMBO 2024

SE ADELANTA SHEINBAUM Y LE ARMAN YA COMITÉ DE CAMPAÑA PARA 2024. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, se adelantó a todos y contra todos los tiempos y le armaron ya su primer comité interno de campaña en Morena para 2024. Un grupo encabezado por el exdirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar y con el apoyo de diputadas federales, lideradas por la jalisciense Laura Imelda Pérez Segura, arrancó en Jalisco la organización del primer equipo de apoyo. También participan el doctor Ramiro López Elizalde, director de Normatividad de Salud del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), y Miguel de la Rosa Figueroa, coordinador estatal de la Red de Militantes y Simpatizantes de Morena-Jalisco, quienes expresaron de manera abierta su apoyo para que **SHEINBAUM PARDO** “obtenga el triunfo en la elección interna”, a través del método de las encuestas que organizará el partido en el poder. Con este arranque, la **Jefa de Gobierno** se anticipó a los también aspirantes Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Adán Augusto López y a los que se anoten en la lista, ya que los tiempos para este proceso en los partidos iniciará hasta mediados del año próximo. Fin. 30

DEFIENDE GIRAS; VA POR MÁS. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, defendió sus viajes fuera de la Ciudad de México para hacer campaña por Morena, ironizó sobre las sanciones que ha recibido por violar la ley electoral y acusó al Instituto Nacional Electoral (INE) de parcial. REFORMA publicó que especialistas y políticos de Oposición advirtieron que la presencia de la **Jefa de Gobierno** y de funcionarios de su gabinete en actos de campaña de otras entidades son una violación al principio de equidad en la competencia entre partidos políticos y consideraron las faltas como un hecho preocupante, contra la equidad electoral que establece la ley. Pese a ello **la Mandataria** intensificó sus giras en entidades con elecciones y este fin de semana estuvo en Oaxaca y Tamaulipas. Ayer adelantó que este fin de semana también dejará la Capital para eventos. "Vamos a ir el próximo fin de semana a apoyar y, esperar ya después (...) el día de la jornada, obviamente, desde aquí", añadió. Ref. 1-Cd. Mil 1, 8 Met 8

GOBERS DE LA 4T LO ARROPAN. CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de gobierno de la Ciudad de México, respaldó a Américo Villarreal Anaya rumbo a las elecciones de Tamaulipas. Aseguró que cuenta con el respaldo de los 17 gobernadores del movimiento de la cuarta transformación. “Villarreal es un hombre honesto, íntegro que estoy segura va a transformar a Tamaulipas, por eso estamos aquí para fortalecerlo y hablo a nombre de los 17 gobernadores de nuestro movimiento”. Eso dijo la **Jefa de Gobierno** en la conferencia de prensa del domingo en la que acompañó al candidato de la alianza Morena, Partido Verde, Partido del Trabajo. La **Jefa de Gobierno**, que pidió permiso para ir con el candidato, llamó a las y los tamaulipecos a participar en la elección. “Que los tamaulipecos salgan a votar sin miedo, hay que abrigar la esperanza y que no haya nada por encima de la voluntad popular.”
Exc. 2-A

ELECCIONES EN ESTADOS

MORENA VA POR “SEIS DE SEIS” GUBERNATURAS. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, afirmó que en las próximas elecciones Morena ganará “seis de seis estados de la república, si se respeta la voluntad de los ciudadanos y hay una alta participación. La mandataria aseguró que durante las visitas que ha hecho a los estados donde habrá elecciones en junio próximo para apoyar a los candidatos morenistas, resulta "muy impresionante" el cariño que tiene la gente hacia los candidatos de la Cuarta Transformación. En las seis entidades, si hay un respeto de la voluntad popular y hay participación muy alta, van a ser seis de seis. Tras ser cuestionada sobre las visitas a eventos proselitistas a los que acudió este fin de semana, la **JEFA DE GOBIERNO** adelantó que el próximo fin de semana también irá a algún estado "a apoyar" a sus compañeros y después esperará en la Ciudad de México durante el día de la jornada electoral, prevista para para 5 de junio. Raz 12

DESCARTAN COMICIOS PRIMARIOS EN MORENA PARA ELEGIR ASPIRANTES. De visita en el Senado, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, negó la posibilidad de realizar elecciones primarias para definir la candidatura presidencial para los comicios presidenciales de 2024, como lo propone el coordinador guinda en la Cámara Alta, Ricardo Monreal. En entrevista, el dirigente morenista explicó que no es posible modificar el método de elección, pues la encuesta está considerada en los estatutos partidistas como la forma más viable para seleccionar a los candidatos a cargos de elección popular. Por su parte, la **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM**, descartó que la definición de candidato lo lleve a cabo el órgano electoral federal. En entrevista tras recibir material donado para escuelas públicas, la mandataria capitalina dijo que está en desacuerdo con la propuesta del líder de los senadores morenistas, al argumentar que los estatutos del partido no contemplan esa posibilidad. Uni 8

CRITICA PAN ACTIVISMO DE SERVIDORES PREVIAMENTE A ELECCIONES. Kenia López vicecoordinadora de la bancada del PAN en el Senado, criticó el activismo electoral de los secretario de Gobernación Adán Augusto López y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard así como el de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM** que denunció, violentar la ley y usar recursos públicos para representarse en los mítines de candidatos de Morena a gubernaturas cada fin de semana. Uni 8

IECM

TIJERA AL IECM NO ES GOLPE A LA DEMOCRACIA, DICE GDCMX. El recorte presupuestal por 52.4 millones de pesos al Instituto Electoral de la Ciudad de México impulsado por Morena en el Congreso Capitalino, no representa un golpe a la democracia. Sino que busca evitar que el Instituto siga siendo “un espacio de repartición de plazas y cuotas” de partido políticos, asevero la **Jefa Ed Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. El viernes pasado, la Comisión de Asuntos Políticos Electorales del Congreso de la Capital aprobó una iniciativa de ley presentada por el Morenistas Carlos Hernández mediante la cual se elimina la unidad de fiscalización del IECM impactando a 105 plazas de trabajo. Lo cual de acuerdo consejeros del Instituto, podrán comprometer la realización de elecciones fututas
Fin 31 Sol 23

INELUDIBLE AJUSTE EN EL IECM: SHEINBAUM. Requiere austeridad y eficiencia. Espera que hoy el Congreso local apruebe la reforma electoral que propuso. EN EL PASADO, ÓRGANOS AUTÓNOMOS SIRVIERON PARA EL REPARTO DE CUOTAS. El IECM, ejemplo de ello: **SHEINBAUM**. Estamos en contra de eso // El instituto debe ajustarse a los nuevos tiempos. Los órganos autónomos fueron utilizados durante muchos años como espacios de repartición de cuotas de los partidos políticos, como es el caso del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), que debe ajustarse a los criterios de austeridad republicana para que los recursos públicos lleguen realmente al pueblo y no a unos cuantos, señaló la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**. Al referirse a la propuesta de reforma electoral que presentó su administración, la cual se prevé sea aprobada hoy por el pleno del Congreso local, subrayó que el instituto no requiere de tantas plazas, sino, más bien, de una mayor eficiencia para llevar a cabo sus funciones. En conferencia de prensa, luego de encabezar un acto en el que recibió la donación de mil pupitres para siete escuelas públicas de educación básica de la ciudad, agregó que de aprobarse la reforma se cumplirá con la ley laboral para el pago de indemnizaciones, ya que se contempla el despido de casi 100 personas que laboran, sobre todo, en la contraloría interna del IECM. Jor 27C Exc 23

RESTRUCTURAR EL INSTITUTO ELECTORAL ES POR LEY: AVENDAÑO. El Congreso se nos adelantó, dice la consejera presidenta // Le pide más tiempo para hacer un análisis integral. La reestructuración del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se debe realizar independientemente de si el Congreso local aprueba o no la reforma, indicó la consejera presidenta del organismo, Patricia Avendaño Durán. En entrevista, explicó que el artículo 83 del Código Electoral local prevé un reordenamiento de la estructura al año siguiente de una elección, por lo que el Congreso se nos adelantó a un análisis que por ley tenemos que hacer. Reiteró que el instituto no está en contra de los cambios –que implican la reducción de cinco áreas y la desaparición de 100 plazas laborales–, no obstante, solicitó a los diputados más tiempo para hacer un análisis integral de todo el instituto y no sólo de la contraloría interna y la Unidad de Fiscalización, como propone el Congreso. Si bien todavía falta detallar el costo de las indemnizaciones, dejó claro que los cambios implicarán reducciones de sueldos de funcionarios que tienen un ingreso incluso mayor al de la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**. Jor 27C Uni 15M

COMPARECENCIAS

CRÍTICAS Y PORRAS. EL AGUA: ASIGNATURA AÚN PENDIENTE. La Alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, reconoció ante diputados que el agua es una asignatura pendiente en la demarcación. En su comparecencia ante el Congreso, consideró que en caso de que las alcaldías tuvieran la facultad de administrar el abasto, probablemente hubieran resuelto el problema que padecen los vecinos. Resaltó que para atender el caso ya se llevan a cabo obras metropolitanas, entre los gobiernos de la CDMX y del Edomex, para aumentar el caudal a la Capital. En temas de seguridad, la Alcaldesa morenista explicó que aumentó el delito de violación en Iztapalapa. Expuso que el 80 por ciento de esos delitos ocurren en los hogares, además de que aseguró que desde 2020 implementan un programa en el que profesionistas ofrecen a mujeres ayuda de casa en casa. La legisladora panista, Luisa Gutiérrez Ureña, comentó que, además de la escasez e inseguridad, hay una falta de servicios públicos. "Iztapalapa es una de las alcaldías, sí, más poblada, con más problemas, pero también es la que más recursos públicos recibe en esta Ciudad, también es una de las más consentidas por la **Jefa de Gobierno** y por el Presidente de la República". Ref. 2-Cd.

REFRENDA 'CLAUDISMO' EN DONCELES. En su comparecencia ante diputados locales, el Alcalde morenista de Iztacalco, Armando Quintero, aprovechó para asegurar que la demarcación que gobierna es "claudista", en alusión a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Quintero presumió que lleva una extraordinaria coordinación con la Mandataria y con el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. "Iztacalco quiere mucho, mucho, muchísimo a la **Jefa de Gobierno**, he dicho que Iztacalco es 'claudista' y es en buena medida por sus intervenciones", dijo el Alcalde a los legisladores. La declaración del funcionario provocó la indignación del diputado panista, Federico Döring, quien lo exhortó a rectificar su postura. "Lo que no está bien, lo que no es correcto, lo que no podemos tolerar, es que usted diga que Iztacalco es 'claudista', eso invisibiliza a quienes piensan distinto, eso denigra a la pluralidad y la heterogeneidad de la demarcación territorial que usted gobierna. "Es tan políticamente inaceptable como que alguien se atreviera a decir que Benito Juárez o Miguel Hidalgo son profundamente 'lopezobradoristas' (...) ojalá y que usted rectifique y no se vaya sin decir algo respecto de ese exabrupto", pidió Döring. Quintero volvió a tomar la palabra, pero no abordó el exhortó del legislador. Ref. 2-Cd.

RECLAMAN A CHÍGUIL POR INSEGURIDAD. Durante su comparecencia ante legisladores, al Alcalde de la Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil, le llovieron reclamos. Los cuestionamientos los hicieron diputados de Oposición, quienes le preguntaron qué ha hecho la Alcaldía ante el quinto lugar nacional que ocupa la demarcación en el registro de feminicidios. También señalaron que todos los módulos de Policía que hay en las colonias están cerrados o consideraron que el Alcalde ha destinado pocos recursos para atender la escasez de agua en la GAM. "El tema del informe, de la Encuesta Nacional, incrementa en Gustavo A. Madero de 68 a 72 la percepción de inseguridad, pero también nos manejaron que en el 2021 fuimos el quinto municipio con mayor número de feminicidios. "Desafortunadamente de todos los municipios a nivel nacional, Gustavo A. Madero fue el quinto lugar a nivel nacional, más que Tamaulipas, más que Durango", dijo el diputado Víctor Lobo. Chíguil subrayó que mantiene coordinación en seguridad con los Gobiernos de la Ciudad y federal, además de que han realizado cateos que han resultado exitosos, en los que han desarticulado bandas delictivas. Ref. 2-Cd.

CAPILLA SIXTINA

POR FUERTES VIENTOS, DESMANTELAN RÉPLICA DE LA CAPILLA SIXTINA EN EL ZÓCALO. La réplica de la Capilla Sixtina que fue instalada en la plancha del zócalo capitalino, fue desmantelada durante la tarde del lunes, luego de que resultará afectada por los fuertes vientos que azotaron el pasado domingo al Valle de México. Jesús Carrasco Gómez, subsecretario de Protección Civil capitalino, indicó que debido a las afectaciones que sufrió la réplica, se suspendió la visita para los dos últimos grupos para quienes se tenía prevista una visita a este espacio. Ayer, la Secretaría de Gobierno local dio a conocer que la réplica tuvo que ser desalojada luego de que se reportaron afectaciones en las instalaciones de la réplica. En conferencia de prensa junto a la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, Carrasco Gómez detalló que este domingo se reportaron vientos de hasta 56.3 kilómetros por hora que afectaron en distintos lugares de la capital. Cro 14

CONTINGENCIAS AMBIENTALES Y ATMOSFÉRICAS

URGE MEDIDA 4 EFICAZ. El presidente de la Comisión de la Agenda 2030 en el Congreso de la Ciudad de México, Aníbal Cañez Morales, exhortó a la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, a actualizar el programa para prevenir y responder a contingencias ambientales y atmosféricas, con base a las normas oficiales mexicanas y los criterios internacionales. Lo anterior, derivado de las últimas contingencias en la capital y en las que, el legislador señaló, "que no se han dado las acciones necesarias para responder al asunto". Entre los factores que generan contaminación de aire son los inesperados sucesos en materia de movilidad como el cierre de Línea 12 del Metro, donde no han referido el impacto ambiental de la calidad del aire por uso de unidades de transporte. Her 4

LEY DE PUBLICIDAD EXTERIOR

PIDE AVALAR LEY DE PUBLICIDAD EXTERIOR. A una semana que concluya el periodo ordinario de sesiones en el Congreso local, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, hizo un llamado a los diputados a que se apruebe la Ley de Publicidad Exterior lo más pronto posible, ya que es un asunto de protección civil. "Por eso es el llamado a que se apruebe la Ley de Publicidad Exterior lo más pronto posible, pues ahí se establece un año para bajar los espectaculares de azoteas y es muy importante que se apruebe ya, porque es un asunto de protección civil que fue regulado desde hace tiempo y al gobierno de la Ciudad le cuesta muchos recursos públicos ir bajando cada uno de los espectaculares", dijo. En ese sentido, **SHEINBAUM** aseguró que la Ley de Publicidad Exterior puede ser discutida en lo que resta del periodo ordinario de sesiones, "a ver si nos ayudan porque en este periodo aún hay tiempo". Los espectaculares de azoteas ya no deberían estar en las azoteas, ya está en la ley, el asunto es que el retiro de estos debe estar a cargo de las empresas, no del erario, por eso es esta ley", indicó. *El Universal* publicó este lunes que la iniciativa de Ley de Publicidad Exterior en la Ciudad de México que envió al Congreso la **Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM** como parte de la agenda prioritaria podría ser discutida hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, dijo la coordinadora de Morena, Martha Ávila. Uni. 35 Ref 2

NIVEL DE APROBACIÓN

BAJA A 49% APROBACIÓN DE SHEINBAUM. El nivel de aprobación ciudadana que recibe **CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, bajó tres puntos, al pasar de 52 a 49 por ciento de abril a mayo, según revela la más reciente encuesta de EL FINANCIERO en la capital del país. Con ese nivel de aprobación, **SHEINBAUM** empata su registro más bajo, observado en mayo de 2021, cuando también obtuvo 49 por ciento, justo unos días después del colapso de la Línea 12 del Metro. En ese momento la aprobación cayó 22 puntos de 71 a 49 por ciento. A un año de la tragedia del Metro, la aprobación de **SHEINBAUM** marca el mismo nivel de entonces, aunque ahora la caída fue de solo tres puntos. De acuerdo con el sondeo, 20 por ciento califica bien o muy bien la manera en que el gobierno de **SHEINBAUM** ha tratado el asunto de la Línea 12, mientras que 61 por ciento la califica mal o muy mal. Al preguntar qué opinan de que la **Jefa de Gobierno** calificara como “falso y tendencioso” el tercer informe de la consultora noruega DNV sobre la Línea 12, 27 por ciento calificó la acción como bien o muy bien, mientras que 56 por ciento opinó mal o muy mal. Fin. 1-32

INE PARCIAL

CRITERIO DEL INE, PARCIAL: MANDATARIA. La **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, señaló que el Instituto Nacional Electoral actúa de manera parcial en el proceso electoral en los seis estados donde se elegirán gobernadores. Acusó que el INE no aplica el mismo criterio con todos los actores políticos, pues, en su caso, le ordenó bajar dos mensajes de Twitter sobre su visita a Hidalgo de apoyo a Julio Menchaca, pero no sanciona a gobernadores que intervienen de manera ilegal. Aseguró que si hay respeto a la voluntad popular y una participación alta en los comicios, los candidatos de su partido ganarán en las seis entidades. Jor 27C

LÍNEA A DEL METRO

GOBIERNO FEDERAL DARÁ 5 MMDP A LA LÍNEA A DEL METRO. La **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM**, informó que el Gobierno de México dará 5 mil millones de pesos para la compra de 10 trenes y mejora de las vías de la Línea A del Metro, que va de Pantitlán a La Paz. “Este año el gobierno de México nos está dando una inversión especial para poder mejorar las vías de la Línea A y al mismo tiempo se van a comprar trenes para la Línea A del Metro. Hay un mantenimiento permanente que se está haciendo que ya se requiere de nuevos trenes y una corrección de la vía. Este año es recurso federal para poder hacer esta inversión mayor en la Línea A”, dijo. En ese sentido, la mandataria local comentó que los recursos del gobierno federal están por llegar y por hacerse la licitación para la compra de trenes. “Yo creo que los trenes estarán llegando esperemos en un año o un poco más. Se hace la licitación y la empresa que gane fabrica los trenes. Son trenes especiales para esta línea”. Uni 16 Exc 22Jor 29C Her 14 Pre 1,7

INTERNET GRATIS

YA HAY INTERNET GRATIS EN 500 ESCUELAS. El anuncio lo hizo ayer la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, durante un recorrido por la primaria Juan Crisóstomo Bonilla, en la alcaldía Venustiano Carranza, donde se llevó a cabo la entrega de mil sillas-pupitre que donó la Fundación Coppel para siete escuelas públicas. Exc. 22-C Ref 1C Jor 27 Pre 9 Sol 22

BAJA DELICTIVA

CDMX. COORDINACIÓN, VITAL EN BAJA DELICTIVA DE 58%. La **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, recordó, tras reunirse con el gabinete de Seguridad, que en la capital se redujo 58 por ciento los delitos de alto impacto debido a la coordinación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Fiscalía y Tribunal Superior de Justicia capitalinos, la Secretaría de Defensa y la Guardia. Mil 11

DISCULPA

SE DISCULPA POR CONCIERTO. Días después de haber anunciado que Silvio Rodríguez se presentaría de forma gratuita en el Zócalo, la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, se disculpó porque dijo haberse adelantado y pidió llenar su concierto en el Auditorio Nacional . Ref 2C

GÉNEROS DE OPINIÓN

TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Quienes saben cómo se arman las agendas de fin de semana en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento cuentan que **CLAUDIA SHEINBAUM** está deshojando la margarita para decidir a dónde viajará este fin de semana. Tiene varias invitaciones para acudir a los cierres de campaña de candidatas y candidatos morenistas a las seis gubernaturas que estarán en juego el 5 de junio. La duda es si decidirá apoyar a quienes más lo necesitan o a quienes tienen asegurado el triunfo, para poder decir que su apoyo fue vital para asegurar la victoria. Ref 10

CIRCUITO INTERIOR. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, estará hoy en el Tianguis Turístico de Acapulco y ya adelantó que también saldrá de la CDMX el sábado y el domingo para seguirle a sus giras de campaña. Ojalá que no llueva, truene o relampaguee en estas fechas, porque otra vez se le va a juntar la chamba al Secretario de Gobierno, Martí Batres. Los viajes ilustran al que se va... y lastran al que se queda. Ref 2C. **LÍNEA 10**, por Demis Fuentes. Met 13

EL CABALLITO. En el proceso de la consulta de revocación de mandato, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, tuvo roces y enfrentamientos directos con los consejeros del INE porque no le permitían difundir el ejercicio. Ahora, con la participación del a Mandataria capitalina en actos de campaña de los candidatos de Morena a seis gubernaturas parece que se reedita la confrontación. De entrada, ayer **Doña CLAUDIA** llamó al Instituto Electoral a actuar de forma imparcial, pues a ella le pide bajar tuits a favor de los abanderados morenistas cuando hay casos donde están interviniendo los gobernadores. Así que la funcionaria advirtió que seguirá haciendo giras hasta que se realice la elección. ¿Habrá respuesta del INE? Uni 15 M.

TRASCENDIÓ... Que el presidente de Morena, Mario Delgado, se metió a la casa de Ricardo Monreal, el Senado, para ratificar que el método de selección del candidato de su partido a la Presidencia será la encuesta y no una primaria, vía imposible por lo mandan los estatutos partidistas, como lo ha venido instruyendo desde hace meses AMLO y una de sus *corcholatas*, **CLAUDIA SHEINBAUM**. El zacatecano expuso que “al que madruga Dios lo ayuda”, en relación con el anuncio del domingo pasado sobre que ya trabaja sobre un proyecto de nación 2024-2030 y que presentará en un acto público a finales de mes. Mil 2.

CONFIDENCIAL. Hablando de conciertos, la que por poquito le echa a perder el suyo a Silvio Rodríguez es **CLAUDIA SHEINBAUM**, pues prácticamente madrugó al trovador cubano. “Hay que ir a ver a Silvio al Auditorio Nacional, normalmente se anuncia el concierto (en el Zócalo, gratuito para el público) posterior al Auditorio Nacional, pido disculpas porque yo me adelanté, pero hay que llenar el Auditorio”, dijo la **Jefa de Gobierno** en conferencia. Y como para mitigar el daño, aseguró que no dará a conocer la fecha de presentación en la Plaza de la Constitución, hasta que el autor de “Ojalá” haya dado su función el 6 de junio. Fin. 31

ARSENAL, por Francisco Garfias. Hace apenas cinco días, el Presidente presumía que la Ciudad de México es más segura que Nueva York, Chicago y otras ciudades de Estados Unidos y del mundo. Pero la terca y conservadora realidad se le volvió a atravesar. Ayer hubo un triple asesinato en un despacho jurídico de la muy visitada colonia Roma de esta capital. El comentario de AMLO sobre la Ciudad de México se produjo en la mañana del 19 de mayo. Enésimo elogio para su *corcholata* consentida, de cara al 2024. El año que los capitalinos consideran como el de mayor deterioro de la seguridad es el 2019, el primero de **CLAUDIA SHEINBAUM** en el Palacio del Ayuntamiento, 89.2% se siente inseguro. Exc 4.

RAZONES, por Jorge Fernández Menéndez. El presidente López Obrador parece creer que quien él decida que pueda ser candidato o candidata de Morena para las elecciones de 2024, ganará, sin duda, esos comicios. La cada día más intensa (y descarnada) lucha por la candidatura presidencial de Morena fue promovida por el propio Presidente Obrador convencido de que tiene el control absoluto de ese proceso, que, al final, más allá del distractor publicitario que implica esa disputa, quien decida que ocupará esa posición, se convertirá en el próxim@ inquilino de Palacio Nacional. Es probable que al final así sea, pero falta mucho y con esa sensación de omnipotencia, se olvida que, en los hechos, esta larga travesía en el desierto no sólo terminará debilitando a los ahora participantes, sino que también afecta, directa o indirectamente, su trabajo en el Gobierno. Los cuatro: **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal están perdiendo, más que ganando, capacidades en este proceso tan abierto. Exc 10.

FRENTES POLÍTICOS. Es un hecho que, a partir de esta semana, uno de los temas que ha rondado en la agenda informativa se incrusta de manera permanente: la carrera por las candidaturas presidenciales hacia el 2024. Llegó el momento de demostrar que hay más que ganas de enarbolar un proyecto de nación y ver cuánto capital político ha atesorado cada uno de los precandidatos. “México está preparado para ser gobernado por una mujer”, afirmó la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, durante su visita, el fin de semana, a Ciudad Victoria, Tamaulipas. “México está preparado para una ingeniera, una astronauta, para una presidenta, para una abogada, ¿por qué no pueden las mujeres aspirar no solamente a puestos de elección popular?”. Dicho lo anterior, a sumar apoyos. Exc 13

EL CRISTALAZO, por Rafael Cardona. “Les aseguro que, en la REGENERACIÓN del mundo, cuando el Hijo del hombre se siente en su trono de gloria, ustedes, que me han seguido, también se sentarán en doce tronos, para juzgar a las doce tribus de Israel. Y el que a causa de mi nombre deje casa, hermanos o hermanas; padre, madre, hijos o campos, recibirá cien veces más (Pemex, por ejemplo) y obtendrá como herencia la Vida eterna, (porque) muchos de los primeros serán los últimos, y muchos de los últimos serán los primeros” y por eso digo yo cuánta similitud con la palabra cristiana, porque no me diga usted si no ha escuchado en varias ocasiones a nuestro presidente invocar memoriosamente a quienes lo han seguido desde el principio de su tiempo de peregrino democrático, de caminante por la dignidad del pueblo hasta llegar a la cima del reino de este mundo (como May, como Adán Augusto, como **CLAUDIA**, por ejemplo), y si usted no encuentra similitud entre los textos del buen libro y el significado de Morena, el cual es un movimiento de regeneración, ¿eh?, no de simple transformación, no ha entendido nada, porque transformarse, cualquier cosa material, pero regenerarse, eso ya implica altura espiritual, y por eso nos llama la atención cómo la 4-T ha puesto también para el rico la imposible puerta abierta al camello, ¿cómo?, así nada más. Cro. 2

A LA SOMBRA. “Durante mucho tiempo se utilizó al Gobierno de la Ciudad y a los organismos autónomos para ir repartiendo plazas de cuotas a partidos políticos y nosotros estamos en contra de eso, lo que queremos es que el recurso público se utilice para beneficio del pueblo, no para beneficio de unos cuantos”, dijo **CLAUDIA SHEINBAUM, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, al referirse al Instituto Electoral de la Ciudad de México y las nuevas medidas de austeridad que quieren imponerles. Para muchos quedó claro que poco podrán negociar con ella, no habrá más dinero, aunque no lo quieran entender. Sol 2

SACAPUNTAS. Y a propósito de los comicios, **CLAUDIA SHEINBAUM** aseguró que los candidatos de Morena ganarán las seis gubernaturas en juego, siempre y cuando se respete la voluntad popular. Por ello, exigió al Instituto Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, piso parejo y actuar con total imparcialidad, pues en materia de sanciones siempre le cargan la mano a los morenistas. Her. 2

TELÉFONO ROJO, por José Ureña. En un principio Adán Augusto López tuvo cierto recelo de abrir sus sueños para no afectar la gobernabilidad a la cual fue llamado por su amigo y paisano. Pero el prurito se rompió cuando no prendía la consulta del 10 de abril y fue necesario dirigirlo a lanzarse contra el Instituto Nacional Electoral y los consejeros presididos por Lorenzo Córdova. Primero fue a escondidas a Jalisco, donde escudó su viaje a paladear birria tatemada. Pero sus visitas a Coahuila y Sonora se hicieron en avión oficial (Guardia Nacional, GN) y acompañado del gerente morenista Mario Delgado, el subsecretario Ricardo Mejía y los gobernadores Carlos Manuel Merino (Tabasco) y Alfonso Durazo (Sonora). En Palacio Nacional se defendió el uso de recursos públicos y luego siguió la instrucción a todos de respaldar a los abanderados de Morena en los seis estados. En especial a los preferidos de Palacio -**CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López-, en cuyo listado no cabe el líder senatorial Ricardo Monreal. Y ahí van las corcholatas, rueda y rueda de mitin en mitin. 24H. 4

ARTÍCULOS

EL ARBITRAJE ELECTORAL, CON MÁS PROBLEMA QUE LOS SILBANTES EN EL ATLAS-TIGRES, POR CULPA DE LA 4T, por Javier Tejado Dondé. Cada vez es más constante que los funcionarios federales y estatales de gobiernos emanados de Morena hagan campaña a favor de los candidatos de su partido y que esto sea en horarios laborales y utilizando recursos públicos y eso está prohibido. Sin embargo, ahora lo grave es que ya no estamos hablando de acusaciones de partidos de oposición, de medios de comunicación o del INE... que los gobernantes morenistas violan la ley son aseveraciones del TEPJF. Este órgano, en sesión del 19 de mayo, ordenó sancionar a 17 gobernadores y a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, por violaciones electorales al proceso de revocación de mandato. En el INE y el Tribunal Electoral ya se dieron cuenta de los riesgos, lo que no saben, ahora, es qué hacer. Uni 26-Cartera.

HACIA EL 2024: MORENA, por Héctor Aguilar Camín. La sucesión oficialista la maneja el Presidente. Tiene una precandidata favorita declarada, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, y dos precandidatos alternativos, mencionados siempre: el Canciller Marcelo Ebrard y el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Tiene también un aspirante no incluido, cuidadosamente inmencionado por Obrador: Ricardo Monreal. La pregunta no es si Morena está dividida o no camino al 2024. La pregunta es si el Presidente podrá sofocar la división que ya existe en Morena o si la división se le saldrá de las manos. Mil 3.

GOLPE DE MUERTE AL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CDMX, por Alejo Sánchez. A partir de hoy está contemplado en la orden del día del Congreso local de la CDMX, poner a consideración del Pleno, una iniciativa que busca el adelgazamiento presupuestal del Instituto Electoral de la Ciudad de México con la eliminación de cinco áreas operativas para trasladar sus funciones a otros órganos internos de ese organismo. En aras de un perverso y mal entendido ahorro presupuestal, se pretende dar la primera estocada a ese instituto para luego, buscar su extinción, tal como lo planteó la iniciativa de reforma electoral que propuso el presidente López Obrador, en la cual busca, como propósito final, eliminar al INE y a los Organismos Públicos Locales Electorales. Veremos de qué tamaño son los legisladores del bloque opositor en la Cámara de diputados local para frenar este golpe a la democracia, aunque, cabe acotar, varios de ellos están cooptados por la **Jefa del Gobierno Capitalino**. Fin. 29

LA FRUSTRACIÓN DE LAS MUJERES DE LA 4T, por Sara Lovera. Cuando pienso que en esta administración se ha derruido buena parte de las políticas públicas específicas para las mujeres, variopintas, algunas inoperantes o demagógicas construidas en más de cuatro décadas, siento, sin embargo, que teníamos un piso jurídico y de política que era reclamable. No he pensado que “antes” era mejor. Lo que había era escucha cuando se presionaba; también había diálogo con las “feministas de Estado”, como las define la historiadora Gabriela Cano. Pero eso ahora no existe. Lo explica muy bien la periodista Ivonne Melgar en el capítulo “La autoproclamada 4T ¿será feminista o no fue?”, del libro Mexicanas en Pie de Lucha. Reportajes sobre el Estado machista y las violencias, editado por Grijalbo y ya en librerías, donde entre otras muchas cosas hace una crónica detallada de la celebración del Día Internacional de la Mujer 2019, en el Palacio Nacional. Retrata la escena. Cuenta que asistieron mujeres de distintos partidos políticos y asociaciones civiles. Se diría que la reunión fue plural. La única en los últimos tres años y medio. Narra cómo vino la ruptura, cómo se desmarcó **CLAUDIA SHEINBAUM PARDO** de las posturas feministas de algunas funcionarias de la 4T. Sol. 14

EL CORAJE DE CLAUDIA, por Adriana Delgado. Aquella mañana del 26 de junio de 2020, cuatro comandos con 28 sicarios hicieron 414 disparos con armas largas a un vehículo en pleno Paseo de la Reforma, en las Lomas de Chapultepec. Un operativo criminal sin precedentes en la Ciudad de México, que buscaba asesinar al responsable de la seguridad y protección ciudadana, Omar García Harfuch. **CLAUDIA SHEINBAUM** se enfrentaba al reto de gobernar la que es, por mucho, la Ciudad más grande, poblada y compleja del país, cuyo principal problema era, justamente, la seguridad pública. Tomar la situación en sus manos requirió coraje y decisión, pero hoy los resultados ahí están. Al inicio de su administración, el nivel de percepción social, de acuerdo con el Inegi, decía que 92 de cada 100 habitantes de la ciudad decían sentirse inseguros. Actualmente son 67 de cada 100, una baja considerable de 25% de los ciudadanos. ¿Su estrategia? En cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor policía, inteligencia e investigación, y coordinación con el gabinete. Si algo queda claro, es que la delincuencia y la corrupción matan. Her. 7

CDMX: EXTORSIÓN A LA BAJA, por Salvador Guerrero. La Ciudad de México mejora en seguridad y está en la oportunidad de profundizar su avance con la derrota de los delitos de más alta prevalencia, como la extorsión y el fraude. Si se compara el primer cuatrimestre de este año con el mismo periodo del 2019, la disminución en la capital nacional es del 65%. Por supuesto que la conciencia de la cifra negra genera la oportunidad de reconocer avances siempre relativos. Es necesario potenciar el sistema de prevención y las capacidades de operación policial y procuración de justicia. Hoy, la estrategia impulsada en la Ciudad por la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, donde se modela y proyecta un sistema de integración de seguridad con resultados verificables para todo el país, puede replicarse en otros estados. 24H. 7

CARTONES

LA JEFA DE GOBIERNO EN CAMPAÑA, por Nerilicón. Eco. 46

DESEO PANISTA, por E. Rocha. Cro. 2

INSERCIÓN PAGADA

ATRACO EN PUBLICIDAD EXTERIOR (2). Ref 3C

GOBIERNO Y SEGURIDAD

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CDMX

ASESINA A TRES EN DESPACHO DE LA ROMA. En un ataque directo, dos hombres y una mujer fueron asesinados al interior de un despacho jurídico en la Colonia Roma, además, una cuarta víctima resultó herida. De acuerdo con las primeras investigaciones, las víctimas mortales fueron identificadas como Rodolfo "N", quien era encargado del despacho y abogado especializado en casos penales y civiles; Esteban "N", quien sería su yerno, y una mujer de nombre Patricia "N". Por el triple homicidio, la Fiscalía local inició la carpeta de investigación con terminación 63/05-2022. Ref 1C, Uni 14, Mil 11, Exc 22, Pre 11, Sol 23, 24H-7

VIOLAN A MUJER... ¡EN FISCALÍA DE CDMX! Un joven de 17 años de edad fue detenido y vinculado a proceso acusado de violar a una compañera de trabajo en la sede principal de la Fiscalía capitalina, conocido como el Bunker, ubicado en la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc. Ref 1-A

DENUNCIAN MUJERES AGRESIONES DE PAREJAS. La agresión que sufrió otra de las participantes del programa Enamorándonos, y modelo Onyfans, Pamela Carbajal, no fue la única en la CDMX el fin de semana, pues cinco mujeres denunciaron ser víctimas de agresión por parte de sus parejas sentimentales. Uni 14

BAJAN 65% DENUNCIAS POR EXTORSIÓN. La Ciudad de México registró una disminución del 65% en denuncias de extorsión en el primer cuatrimestre del año respecto a igual periodo de 2019, la cifra más baja de los últimos ocho años, aunque en el 96% de los casos no tienen éxito, de acuerdo con información de la administración capitalina. La apertura de un módulo de atención para ofrecer apoyo jurídico y psicológico frente a diversos delitos, particularmente contra la extorsión, y el brindar acompañamiento a víctimas para la apertura de carpetas de investigación, ha contribuido a ello. Sol 23

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARIA DE MOVILIDAD

SUPERA CABLEBÚS DEMANDA ESTIMADA. Durante la segunda semana de mayo, la Línea 1 del Cablebús superó la barrera de los 50 mil usuarios transportados al día. Esto excede por más de 20 mil pasajeros la cifra diaria de captación de usuarios estimada por el Gobierno de la CDMX en su licitación, que era de apenas de 28 mil diarios. Por otro lado, Las líneas 1 y 2 del Cablebús cerrarán temporalmente debido a la revisión normal que se tiene que realizar anualmente para ofrecer el servicio en óptimas condiciones, informó el Secretario de Movilidad, Andrés Lajous Loaeza. Esta revisión será la primera luego de un año de operaciones del Cablebús y tiene el propósito de mantener una alta calidad del servicio. Las revisiones se hacen a todos los teleféricos del mundo en cumplimiento a normas internacionales que permiten verificar sus componentes, principalmente los electromecánicos, y el cumplimiento de las normas seguridad, agregó Lajous. Ref 3, Uni 16, Jor 29, Exc 22, Her 14, Raz 17, Pre 7, Sol 22, Met 11, 24H-7

CHINA RAILWAY TRABAJA EN TÚNEL DE LA LÍNEA 1. El Consorcio Innovación Tecnológica, encabezado por la empresa China Railway Construction Corporation Zhuzhou Locomotive, ya trabaja en el proyecto de rehabilitación de la Línea 1 del Metro. El Sistema de Transporte Colectivo informó que Cinotec, conformado también por CRRC Hong Kong Co. Limited, Thales y Coalvi realizan un inventario de los elementos y equipos que se ubican en el túnel, los cuales serán retirados del tramo que va de la terminal Pantitlán a la estación Salto del Agua. Exc 22

BATALLA VIAL. Aunque varias estaciones cuentan con rampas, elevadores y escaleras eléctricas especiales, aún la accesibilidad en el Metro es un reto en varios lugares, como en la estación San Lázaro, Línea 1, pues un hombre en sillas de ruedas tuvo que ser auxiliado por cinco personas para descender al andén. Met 13

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

TRASLADA AHUEHUETE A REFORMA. La Secretaría de Medio Ambiente dela CDMX informó que ayer salió el camión con el ejemplar del ahuehuete, de 12 metros de altura, que se colocará en la Glorieta de la Palma. El modelo fue trasladado desde Montemorelos, Nuevo León, y será resguardado en el Vivero Nezahualcóyotl, Xochimilco, donde se esperan las indicaciones para su instalación este 5 de junio. Her 1 y 14

EN SEDEMA PUEDES HACER PRÁCTICAS PROFESIONALES. La Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México, ofrece el Servicio Social y Prácticas Profesionales a quienes se encuentren cursando o sean egresados de escuelas públicas y privadas de nivel medio superior y superior. La SEDEMA cuenta con programas donde los estudiantes tendrán la oportunidad de aplicar los conocimientos adquiridos en sus áreas de estudio, así como incrementar su capital intelectual a través de la experiencia generada al interrelacionarse con otros estudiantes de distintas disciplinas involucrados en el logro de proyectos. Pre 9

DE VUELTA EL VERDE. La SEDEMA ha logrado recuperar 3.6 millones de metros cuadrados de suelo de conservación en ocho alcaldías de la CDMX. Ref 1